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Protokoll der 66. ordentlichen Delegiertenversammlung SFKV 2020 
 
1.  Begrüssung 
 

Das Musiker-Duo Silver-Dream Music spielt pünktlich um 09:30 Uhr zum Fahnenmarsch auf, angeführt durch das SFKV-
Hoheitszeichen und der Fahne unseres heutigen Gastgebers vom UV Basel-Stadt, betritt der Zentralvorstand den 
geschmackvoll hergerichteten Saal der katholischen Kirche in Muttenz.  
 

Unterverbands- und OK-Präsidentin Hannelore Meggers begrüsste mit sympathischen Worten, die anwesende 
Gemeindepräsidentin Franziska Stadelmann, den SFKV-Zentralvorstand und dessen Ehrenmitglieder sowie alle UV-
Funktionäre und Gäste.  
 

Für Gemeindepräsidentin Franziska Stadelmann ist es eine grosse Ehre und Freude, dass die DV der SFKV am Fusse des 
Wartenbergs, hier im Muttenz stattfindet. Sie überbringt beste Grüsse vom Gemeinderat und wünscht für die heutige 
Delegiertenversammlung gutes Gelingen. Anhand einer PP-Präsentation erleben die Anwesenden einen interessanten 
Rundgang durch ihre Gemeinde. Als Zeichen des Dankes übergibt Franziska Stadelmann dem Zentralpräsidenten drei 
preisgekrönte, «einheimische» Flaschen Wein, um diese bei günstiger Gelegenheit im Zentralvorstand zu geniessen. 
 

Präsident Jürg Soltermann begrüsst im Namen des ganzen Zentralvorstandes die anwesenden SFKV-Ehrenmitglieder, 
UV-Delegierte und Gäste zur 66. ordentlichen Delegiertenversammlung der Schweizerischen Freien Keglervereinigung 
im feierlich hergerichteten Saal der katholischen Kirche in Muttenz. Für den schwungvollen Empfang durch das Duo 
Silver-Dream Music, und die Begrüssung unseres Gastgebers UV- und OK-Präsidentin Hannelore Meggers mit ihrem 
organisierenden Team des UV Basel-Stadt, sowie für die sympathischen Worte von Ehrengast und Gemeindepräsidentin 
von Muttenz, Franziska Stadelmann bedankt sich der Präsident ganz herzlich. 
 

Spezielle Willkommensgrüsse entbietet er ebenfalls den anwesenden SFKV-Ehrenmitgliedern Sofia Moser – Otto Rüedi 
mit Jeannette – Otto Sahli – Hans Hunziker und Fahnengötti und Ehrenmitglied „Hitsch“ Christian Wilhelm. Der 
Präsident freut sich ebenfalls, den anwesenden Chef der RPK, Andreas Zürcher sowie Revisor, Hanspeter Schäuble 
begrüssen zu können.  
 

Seit Jahren ist es üblich, eine Delegation des Schweizerischen Sportkegler Verbandes zur DV-SFKV einzuladen. Es ist eine 
langjährige Tradition, dass sich die Präsidenten beider Verbände, durch den Besuch der Delegiertenversammlungen, die 
gegenseitige Wertschätzung dokumentieren. Bei diesen Gelegenheiten werden Zeichen von Bemühungen für 
gemeinsame Kontakte gesetzt, was aber nicht immer ganz einfach ist, wobei doch viele unterschiedliche Strukturen in 
den Verbänden vorliegen. Michael Gyger, Präsident der SSKV weilt zurzeit mit seiner Frau auf Weltreise. Unser Präsident 
ist sehr erfreut, SSKV-Sportchef Jan Fritsch persönlich bei uns begrüssen zu können. 
 

Ebenfalls seit Jahren halten wir die gleichen Bedingungen mit der SESKV aufrecht. Der SFKV-Zentralvorstand ist der 
Meinung, dass wir auch zukünftig mit der SESKV die gegenseitige Wertschätzung dokumentieren. Der Präsident stellt 
erfreut fest, dass SESKV Präsident Felix Haymoz wie bereits im letzten Jahr unserer Einladung folge geleistet hat und 
wird in unserer Mitte recht herzlich begrüsst. Unser Präsident nimmt sich auch alljährlich die Mühe und reist im Herbst 
seit dem Jahr 2009 nach Schönenwerd, um der Delegiertenversammlung der SESKV beizuwohnen. 
 

Wir sind alles Keglerinnen und Kegler und wir müssen einander immer mehr akzeptieren und respektieren! 
 

Begrüssen möchte der Präsident auch Pirmin Kunz von der Kegelbahntechnik.ch. Er findet es super, dass Pirmin 
wiederum Gast an unserer DV ist und so, als Kegelbahnbauer auch direkt miterlebt, was innerhalb der SFKV geschieht. 
 

Weiter begrüsst Jürg Soltermann unser SFKV-Hoheitszeichen, die Zentralfahne welche durch Zentralfähnrich Theo Vogel 
vom UV Freie Aargauer nach Muttenz gebracht wurde. Ebenso begrüsst er die Fahne unseres Gastgeber-Verbandes 
Basel-Stadt mit Fahnenträger Edgar Weiss. 
 

Schliesslich entbietet er einen speziellen Willkommensgruss unserer allseits geschätzten Photographin Sonja Buob, 
sowie selbstverständlich auch den Begleitpersonen der Zentralvorstandskollegen, Ehrenmitgliedern und Delegierten. Der 
Präsident bedankt sich ebenfalls bei den geschätzten Delegierten im Namen des Zentralvorstandes, dass sie sich den 
heutigen Sonntag für diesen ausserordentlich wichtigen SFKV-Anlass reserviert haben.  
 

Wie schnell die Zeit vergeht, hat der Präsident beim Schreiben zur heutigen DV einmal mehr feststellen müssen. Im 
Jahre 2007 in Grindelwald habe er seine erste DV geleitet, heute ist es bereits die 14. Wenn man manchmal die Zahlen 
vor Augen hat wird einem richtig bewusst, wir werden älter.  
 

Nach 1992 dürfen wir heute wiederum Gastrecht im Unterverband Basel-Stadt geniessen und führen heute bereits die 
66. Delegiertenversammlung der SFKV durch. Zum ersten Mal dürfen wir hier im wunderschönen Saal der katholischen 
Kirche in Muttenz das Gastrecht geniessen. Unter der Leitung von UV-Präsidentin Hannelore Meggers hat das OK vom 
UV Basel-Stadt alles unternommen, um den Delegierten und Gästen in allen Belangen einen angenehmen Aufenthalt im 
«Baselbiet» zu bieten.  
 

Wir dürfen davon ausgehen, dass heute die Voraussetzungen für einen speditiven Versammlungsverlauf sowie für eine 
erspriessliche Tagung gegeben sind. Der Zentralvorstand bedankt sich beim UV Basel-Stadt für die Vorkehrungen und 
grosse Arbeit, welche beste Voraussetzungen zum guten Gelingen unserer Delegiertenversammlung beitragen. 
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Alles Wissenswerte kann aus der Einladungsbroschüre sowie den zugestellten DV-Unterlagen entnommen werden. 
 

Den stimmungsvollen Auftakt zur Delegiertenversammlung durch die Silver-Dream Music wird bestens verdankt. 
 

Ein grosses Dankeschön widmet Zentralpräsident Jürg Soltermann an Franziska Stadelmann, Gemeindepräsidentin von 
Muttenz, welche bei unserer Delegiertenversammlung als Gast und Rednerin anwesend ist. 
 

Die Anwesenheit des Gemeindepräsidentin ehrt uns sehr und Jürg Soltermann versichert, dass die SFKV-Delegierten und 
Begleitpersonen sehr gerne nach Muttenz gereist sind. Der Zentralpräsident hofft natürlich, dass sich Franziska 
Stadelmann im Verlaufe der Versammlung, eine positive Meinung bezüglich Vereinsbetrieb der SFKV bilden kann. Es 
würde die ganze Keglerfamilie sehr freuen, wenn Franziska Stadelmann als Politikerin, positive Eindrücke vom- und über 
den Kegelsport in der regionalen Politik einfliessen lassen könnte. Die Keglerfamilie wünscht der Gemeindepräsidentin 
weiterhin alles Gute in der Politik sowie immer gute Gesundheit – wer weiss, vielleicht treffen wir uns ja bei anderer 
Gelegenheit, auf einer Kegelbahn? Dankeschön für das dem Präsidenten übergebene, schöne Weinpräsent. 
 

Präsident Jürg Soltermann hinterfragt nochmals, ob sich betreffend Vorsichtsmassnahmen und Vorschrift der Behörden 
zum Corona-Virus, alle Anwesenden in die im Eingangsbereich aufgelegten Adresslisten eingetragen haben! 
 

Wir haben heute als Mandatsträger gemeinsam den Auftrag und die Kompetenz, das vergangene Vereinsjahr 2019 der 
SFKV zu bewerten und davon ausgehend, zukunftsweisende Beschlüsse zu fassen. Als Entscheidungshilfen dienen die 
verschiedenen Geschäftsberichte. Im Sinne von Zielsetzungen der SFKV können nicht nur Zahlen und Statistiken alleine 
als Gradmesser für den Gesamterfolg herbeigezogen werden. Ebenso wichtig ist die Antwort ob es uns gelungen ist, 
den Vereinsbetrieb der SFKV im Sinne und Geist vom SFKV-Leitsatz «Kegeln als Spiel, mit sportlichem Ziel, Pflege der 
Kameradschaft und Geselligkeit» zu gestalten. Der Zentralvorstand ist trotz stetigem Mitgliederschwund davon 
überzeugt, auf ein erfolgreiches SFKV-Vereinsjahr 2019 zurückblicken zu können. Wir sind auf einem gesunden und 
guten Weg, um den Kegelsport, erstens am Leben erhalten zu können und zweitens, aber es auch durchs Sponsoring 
attraktiver zu gestalten.  
 

Die Delegiertenversammlung ist durch den ZV in allen geschäftlichen Belangen gut vorbereitet worden, so dass einem 
reibungslosen Versammlungsverlauf nichts im Wege stehen sollte. Heute sind der Zeitpunkt und die Gelegenheit da, um 
sich über Fragen und Unklarheiten in allen Belangen zu äussern. Der Präsident hofft, eine angenehme, faire aber doch 
speditive Delegiertenversammlung zu erleben.  
 

Der Präsident verpflichtet sich seinerseits, zusammen mit dem Zentralvorstand die Verhandlungen nach bestem Wissen 
und Können, korrekt zu leiten. Nach diesen einleitenden Gedanken erklärt der Zentralpräsident die 66. ordentliche DV 
der SFKV 2020 offiziell als eröffnet. 
 

Nun bittet der Zentralpräsident SSKV-Sportchef Jan Fritsch ans Rednerpult um uns seine Gedanken zu überbringen. 
 

SSKV-Sportchef Jan Fritsch zeigte seine Wertschätzung gegenüber den Delegierten der SFKV und überbrachten uns 
persönliche und freundliche Willkommensgrüsse. Es sei führ ihn eine grosse Ehre, hier in Muttenz zu sein, um den SSKV 
zu vertreten. Er dankt auch dafür, dass besonders am heutigen, wichtigsten Tag der SFKV alles gemäss Vorschriften der 
Behörden zum Schutz gegen das sich ausbreitende Corona-Virus erfüllt wurden. Es freue ihn aber trotz allem, dass sich 
so viele Delegierte und Gäste hier eingefunden haben. Seitens der SSKV überbringt er gute Wünsche und hofft für die 
SFKV am heutigen Tag, weise und zukunftsorientierte Entscheidungen zu treffen. 
 

SESKV-Präsident Felix Haymoz überbringt beste Grüsse seitens seines Verbandes. Wir alle sitzen im gleichen Zug und es 
braucht dazu eine gute Führung. Zur Förderung des Kegelsports sei Mundpropaganda immer noch die beste Medizin! 
Zurück zum Zugfahren, es steigen Leute ein und wieder aus, schön wäre es, wenn mehr Leute einsteigen würden! Er 
wünscht der SFKV eine schöne, interessante und erfolgreiche DV, verbunden mit guten Wünschen für die Zukunft 
 

Pirmin Kunz, Inhaber der Kegelbahntechnick.ch aus Hüswil bedankt sich für die heutige Einladung, kürz und bündig! 
 

Alle drei Ehrengäste, Jan Fritsch, Felix Haymoz und Pirmin Kunz durften als Dankbarkeit für ihre Botschaften von Jürg 
Soltermann und dem ganzen SFKV-Zentralvorstand ein kleines Präsent in Empfang nehmen. 

 

 

Traktandenliste 
 

Die Traktandenliste zur heutigen DV ist in der Einladungsbroschüre ersichtlich. Sie entspricht den statuarischen 
Bestimmungen und ist ebenfalls frühzeitig auf der SFKV-Homepage veröffentlicht worden. 
 

Der Zentralvorstand beantragt eine Änderung zu Traktandum 8 – Anträge.  
 

Statuarisch gilt die Reihenfolge  a) Zentralvorstand     b) Ehrenmitglieder und RPK     c) Unterverbände 
 

Änderung 
 

a) Antrag Fricktal und erst danach, derjenige des Zentralvorstandes betreffend Mitgliederbeitragserhöhung 
b) Anträge Unterverbände 
c) RPK und Ehrenmitglieder 
 

Begründung 
 

Wird der Antrag vom UV Fricktal zu Artikel 64 der SFKV-Statuten, Abschaffung der Inseratekosten angenommen, wird  
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danach über den Antrag des Zentralvorstandes zur Mitgliederbeitragserhöhung befunden. 
 

Wird der Antrag vom UV Fricktal jedoch abgelehnt und die Inseratekosten bleiben gemäss Statuten bestehen, muss 
über den Antrag des Zentralvorstandes betreffend Mitgliederbeitragserhöhung nicht mehr abgestimmt werden. 
 

▪ Die geänderte Traktandenliste wurde einstimmig und ohne Einwände durch die Delegierten genehmigt 
 

Totenehrung 
 

Sehen wir anfangs Jahr die neuen Mitgliederzahlen, welche leider immer noch abnehmend sind, sind wir uns bewusst, 
dass auch viele Kolleginnen und Kollegen darunter sind, die uns durch den Tod entrissen worden sind. Im vergangenen 
Jahr haben wir wiederum mehrere SFKV-Mitglieder durch den Tod verloren, wo wir verschiedentlich durch Nachrufe auf 
der SFKV-Homepage oder öffentlichen Medien erfahren haben. Leider mussten wir uns kurz vor den Feiertagen 2019, 
auch von unserem SFKV-Ehrenmitglied Paul Bussmann für immer verabschieden. Alle hinterlassen in den Verbänden 
und im Zentralverband schmerzliche Lücken. Mehrmals haben unsere Vereinssymbole, die Fahnen irgendwo auf einem 
stillen Friedhof, ein SFKV-Mitglied zur letzten Ruhestätte begleitet. Es ist eine selbstverständliche und ehrende Pflicht, 
dass wir alle unsere verstorbenen SFKV-Mitglieder ein Andenken bewahren und wir ihnen heute zum Auftakt der 
Delegiertenversammlung eine Gedenkminute widmen. Musikumrahmt vom Duo «Silver Dream» erheben sich die 
Anwesenden von den Sitzen und gedenken so, in einer besinnlichen Schweigeminute unserer Verstorbenen. 

 

 

2.  Appell und Wahl der Stimmenzähler 
 

Der Präsident gibt folgende Entschuldigungen bekannt 
 

Ehrenmitglieder: Aerny Bucher, Reini Geissmann, Erhard Grütter, Gérard Bersier, Hanspeter Bossert, Hans Jauch, 
Martin Schumacher, Christine Mathis  

Mitglieder RPK:  Hans Roth, Petra Rudolf von Rohr, Roland Scheidegger 
MIWEKO:  Doris Abrecht 
Unterverbände:  - 
Ehrengäste:  Markus Bösiger, Goldsponsor PNEU Bösiger AG 
 

▪ Zentralsekretär Placi Caluori gibt das Appell-Ergebnis bekannt: 
 

Anwesende Delegierte: 72 (mögliche Delegierte 97) Einfaches Mehr:   37 2/3 Mehrheit:   48 
 

Hinweise und Verbindlichkeiten zu den entsprechenden Abstimmungen werden durch den Präsidenten erläutert: 
 

▪ Sachgeschäfte, die keine Reglemente oder Statutenänderungen betreffen Einfaches Mehr 
 

▪ Anträge, die Reglemente oder Statutenänderungen betreffen   2/3 Mehrheit 
 

▪ Grundsätzlich werden die Ergebnisse mit Stimmkarte in offener Abstimmung ermittelt 
 

▪ geheime Abstimmungen mittels Stimmzettel müsste im Einzelfall beantragt und durch die Versammlung mit 
einfachem Mehr beschlossen werden 

 

▪ bei offenen Abstimmungen ist es vorgesehen, die Stimmen nur dann auszuzählen, wenn die Mehrheit nicht 
undiskutabel feststellbar ist – ausgenommen bei erforderlicher 2/3 Mehrheit 

 

UV Zürich / Präsident Wolfgang Enderli 
Leider hat sich der UV Zürich per Ende 2019 aufgelöst, welcher an der DV-SFKV 2020 noch bis zur Dechargeerteilung 
stimmberechtigt gewesen wäre. Leider war Wolfgang Enderli telefonisch wie auch elektronisch nicht erreichbar. 
 

Folgende Stimmenzähler wurden der Versammlung vorgeschlagen und einstimmig gewählt:  
 

Alfred Burri – UV Emmental Roman Abt – UV Mittelaargau Daniela Wey – UV Willisau-Sursee  
 

 

3.  Genehmigung Protokoll der 65. ordentlichen DV-SFKV in Rain 
 

Das Protokoll wurde mit den diesjährigen DV-Unterlagen allen Funktionären zugestellt sowie frühzeitig auf der SFKV-
Homepage aufgeschaltet. 
 

Der Zentralvorstand hat dieses Protokoll intern, anlässlich einer Vorstandssitzung für gut befunden und genehmigt. 
  

▪ Das Protokoll wurde ohne Einwände und einstimmig durch die Delegierten genehmigt und dem Verfasser Placi 
Caluori wird die wie immer saubere und übersichtliche Arbeit bestens verdankt. 

 

 

4.  Genehmigung der Jahresberichte 
 

a) des Zentralpräsidenten 
 

Der wie immer sehr umfassende Jahresbericht des Zentralpräsidenten wird durch Vizepräsident Josef Stadelmann kurz 
erläutert. Sehr umfassend, alles ist enthalten und nach 10 Jahren wisse man beim Nachlesen immer noch Bescheid.  
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird der Jahresbericht des Zentralpräsidenten genehmigt 
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Der Vizepräsident gratuliert dem Präsidenten zur tollen Abstimmung und zur «guten Hand» dieses Präsidentenberichtes.  
 

Jürg Soltermann bedankt sich bei den Delegierten für die positive Beurteilung und Zustimmung seines Berichtes. Er 
dankt Josef Stadelmann für die Leitung dieses Traktandums und dessen Erläuterungen zu den einzelnen Bereichen.  
 

Die Zustimmung bewertet er als Bestätigung, dass es ihm gelungen sei, die wichtigsten Schwerpunkte vom SFKV-
Vereinsjahr 2019 sowohl im positiven- wie auch im negativen Sinne niedergeschrieben zu haben. 
 

b) des Zentralsportleiters 
 

Der Jahresbericht von Zentralsportleiter René Lustenberger vermittelt mit viel Zahlenmaterial, einen sehr umfassenden 
Überblick über das sportliche Geschehen 2019 auf Zentralverbandsebene.  
 

Dieser Bericht dokumentiert ebenfalls die gute Zusammenarbeit der Sportkommission mit den Organisatoren von 
schweizerischen Anlässen sowie bei weiteren Kontakten zu Funktionärinnen und Funktionären in den Unterverbänden 
während dem vergangenen Jahr.  
 

Der Zentralpräsident bedankt sich bei den Mitgliedern der Sportkommission Sepp Stadelmann und Nik Wendelspiess für 
die tadellose Arbeit während dem ganzen Sportjahr 2019. Für den umfassenden und sauber abgefassten Bericht dankt 
er dem Zentralsportleiter René Lustenberger bestens. 
 

▪ Einstimmig und mit grossem Applaus wird der Jahresbericht des Zentralsportleiters genehmigt 
 

Jürg Soltermann gratuliert dem Zentralsportleiter zur Zustimmung seines Jahresberichtes und dankt der Versammlung 
für das Vertrauen und Würdigung über die Leistung der SFKV-Sportkommission. 

 

 

5.  Genehmigung der Jahresrechnung / Kassen- und Revisorenberichte 
 

a) der Zentralkasse  
 

Die wichtigsten Ereignisse über Einnahmen und Ausgaben der Zentralkasse im Jahr 2019 werden durch Kassier Markus 
Berwert mit grosser Fachkompetenz erläutert. 
 

▪ Zur Abrechnung der Zentralkasse sind keine Wortbegehren gewünscht worden. 
 

Die Ausführungen des Zentralkassiers sowie die immensen, gewissenhaften und verantwortungsbewussten Arbeiten 
während dem ganzen Jahr werden durch den Zentralpräsidenten bestens verdankt. 
 

b) der Kranzkartenkasse 
 

Unsere Kranzkarten sind unbestritten ein sehr wichtiger Teil unseres Finanzhaushaltes. Das vorliegende Zahlenmaterial 
der KK-Kasse dokumentiert dies auf eine eindrückliche Weise, wie gross die Bedeutung der Kranzkarten für unseren 
SFKV-Vereinsbetrieb ist. 
 

▪ Zur Abrechnung der Kranzkartenkasse sind ebenfalls keine Wortbegehren gewünscht worden. 
 

Für die sehr grosse und gewissenhafte Arbeit, die tadellos durch Kranzkartenkassier Josef Stadelmann ausgeführt wird, 
bedankt sich Jürg Soltermann ebenfalls herzlich. 
 

c) der Rechnungsprüfungskommission 
 

Die Rechnungsprüfungskommission hat sich in Verbandsjahr 2019 folgendermassen konstituiert: 
 

Andreas Zürcher  UV Emmental   Chef-Revisor 
Hans Roth  UV Oberaargau   Revisor 
Hanspeter Schäuble UV Basel-Stadt   Revisor 
Roland Scheidegger UV Bern-Stadt   amtsältester Revisor 
Petra Rudolf von Rohr UV Olten   Revisorin 
 

Am 18. Januar 2020 haben sich die Revisoren, ohne Hans Roth im Beisein des Zentralkassiers Markus Berwert, 
Kranzkartenkassier Josef Stadelmann, Sponsorenkommission Placi Caluori und Zentralpräsident Jürg Soltermann als 
Auskunftsperson zur Kassenrevision im Restaurant Rebstock in Däniken eingefunden.   
 

Chef-Revisor Andreas Zürcher bestätigt die Revision der SFKV-Zentralkassen vom 18. Januar 2020. Die Buchführungen 
der SFKV wurden durch die Revisoren auf ihre Richtigkeit überprüft, die sauberen und tadellosen Arbeiten gewürdigt 
und den Delegierten zur Annahme empfohlen. 
 

Im Namen des gesamten Zentralvorstandes spricht der Zentralpräsident der Rechnungsprüfungskommission seinen 
besten Dank aus, für die sehr gewissenhafte und verantwortungsvolle Ausübung ihres Mandates.  
 

▪ Einstimmig und mit grossem Applaus wurden die SFKV-Kassen durch die Delegierten genehmigt 
 

Im Namen des Zentralkassiers Markus Berwert, Kranzkartenkassier Sepp Stadelmann, der Sponsorenkommission wie im 
Namen des Zentralvorstandes dankt der Präsident den Delegierten für die Zustimmung der Jahresrechnungen 2019. 
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6.  Entlastung des Zentralvorstandes 
 

Mit dem sehr wichtigen Traktandum der Entlastung des Zentralvorstandes wird formell und offiziell das Vereinsjahr 
2019 abgeschlossen. Traditionsgemäss übernimmt die Entlastung des Zentralvorstandes ein SFKV-Ehrenmitglied.  
 

SFKV-Ehrenmitglied Otto Sahli wird zum Leiter dieses Traktandums der Versammlung vorgeschlagen. Die Delegierten 
sind ausnahmslos mit dieser Nomination einverstanden. Somit bittet der Präsident das für dieses wichtige Amt gewählte 
SFKV-Ehrenmitglied Otto Sahli das Wort zu übernehmen. 
 

Mit Freude bedankt sich Otto Sahli in aller Form dafür, dass ihm das Vertrauen für dieses wichtige und ehrenvolle Amt 
übertragen wurde.  
 

Er würdigte die vielfältige, intensive und auch erfolgreiche Arbeit des Zentralvorstandes während dem vergangenen 
Vereinsjahr was auch bedeutet, viele Stunden für das SFKV-Vereinsgeschehen aufzuwenden. 
 

▪ Die positiven Jahresberichte wie auch SFKV-Kassenführungen wurden durch die Delegierten einstimmig genehmigt 
was auf Zuverlässigkeit, Übersicht und gute Arbeiten hinweist. 

▪ Der Präsidentenbericht und das Sponsoring, das Sekretariat mit allen Protokollen, das Sportliche mit viel Aufwand 
und Freude erledigt und auch die zeitintensive Informatik wurden dabei erwähnt. 

▪ Die Mitgliederbewegung ist ein Wermutstropfen und kann hoffentlich aufs Positive hin geändert werden. 
 

▪ Die Entlastung des Zentralvorstandes wird einstimmig und mit Applaus durch die Delegierten erteilt 
 

Die sichere und kompetente Leitung unseres Ehrenmitgliedes Otto Sahli zur Entlastung des Zentralvorstandes sowie die 
ehrenden Worte werden durch Jürg Soltermann bestens verdankt.  
 

Den geschätzten Delegierten dankt er ebenfalls im Namen des ganzen Zentralvorstandes für die positive Beurteilung des 
Geleisteten. Der Zentralvorstand werten dies als Ausdruck von grossem Vertrauen und Akzeptanz für die geleisteten 
Arbeiten während dem vergangenen Vereinsjahr. 
 

Diese Zustimmung ist für den Zentralvorstand Motivation, die vielfältigen und grossen Aufgaben zu meistern, welche 
uns auch in Zukunft erwarten, sowie weiterhin den Sinn und Zweck der SFKV-Vereinsinteressen möglichst optimal zu 
erfüllen. 
 

Für die bestens geführte Leitung dieses Traktandums wird Otto Sahli ein guter Tropfen Wein überreicht. 
 

Somit ist das SFKV-Vereinsjahr 2019 formell und offiziell abgeschlossen! 
 

 

7.  Wahlen 
 

Dieses Jahr ist wiederum ein Wahljahr. Es muss somit der gesamte Zentralvorstand neu oder wiedergewählt werden. 
Gemäss SFKV-Statuten werden der Präsident sowie die beiden Kassiere auf ihre Charge gewählt. Alle anderen 
Mitglieder werden gemeinsam gewählt, wobei sich der Zentralvorstand selbst konstituiert. 
 

Wie der Zentralpräsidenten bereits an der erweiterten ZV-Sitzung informierte, ist die Demission unseres langjährigen 
Zentral-Sportleiters René Lustenberger eingegangen. Das Demissionsschreiben von René wird durch den Präsidenten 
vorgelesen.  
 

Der gesamte Zentralvorstand bedauert diesen Entscheid sehr, har René immer eine kameradschaftliche Art ausgestrahlt 
und natürlich auch stets tadellose Arbeit im Interesse der SFKV geleistet. Wir können jedoch seinen Entscheid aus 
beruflicher Sicht bestens verstehen. Zur Freude aller, wird uns René im Kegelsport erhalten bleiben. 
 

René Lustenberger wird ab dem 22. Mai 2020 mit seiner Frau Beatrice das Restaurant Adler in Richensee in der 
Gemeinde Hitzkirch übernehmen und selbständig betreiben. Leider ohne Kegelbahn, jedoch wer die Küche von René 
kennt weiss, dass alle Gäste im kulinarischen Bereich bestimmt voll und ganz auf seine Kosten kommen! 
 

Demzufolge muss heute ein neues Mitglied in den Zentralvorstand gewählt werden! 
 

▪ weiter wird heute auch der Chef-RPK, Andreas Zürcher zur Wiederwahl gestellt 
▪ aufgrund des Rochade-Prinzips muss dieses Jahr ein neues Mitglied in die RPK gewählt werden 
▪ die Amtszeit eines Revisors beträgt 4 Jahre 
▪ Der amtsälteste Revisor scheidet nach 4 Jahren jeweils aus, kann sich jedoch gemäss Statuten wiederum für 4 

weitere Jahre zur Verfügung stellen.  
 

a)  des Zentralpräsidenten 
 

Zu diesem Traktandum übergibt Jürg Soltermann das Wort an Vize-Präsident Josef Stadelmann. 
 

Sepp Stadelmann meint, dass die Wahl des Zentralpräsidenten sowie des ganzen Zentralvorstandes ein wichtiges 
Traktandum sei. Jürg habe die letzten zwei Jahre sehr gute Arbeit als Zentralpräsident geleistet, also stehe zur 
Wiederwahl nichts im Wege! Auch sein persönlich hochgestecktes Ziel beim Sponsoring hat er erreicht, SUPER. 
 

Geschlossen steht der ZV hinter der Meinung, Jürg in seinem Amt zu bestätigen und ihn für eine weitere Amtszeit von 
zwei Jahren wählen zu lassen.  
 

Zur bevorstehenden Wahl des Zentralpräsidenten werden keine Wortbegehren gewünscht. 
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▪ Einstimmig und mit Applaus wird Jürg Soltermann in seinem Amt als SFKV-Zentralpräsident bestätigt 
 

Sepp Stadelmann gratuliert Jürg zu diesem Glanzresultat und Wiederwahl zum Präsidenten und wünscht ihm wiederum 
viel Geduld, Kraft und Mut unser „Schiff“ für die kommenden zwei Jahre weiter zu führen. 
 

Der in seinem Amt bestätigte Präsident bedankt sich bei den Delegierten für seine Wiederwahl zum Zentralpräsidenten 
und für das entgegengebrachte Vertrauen. Er wertet seine Wiederwahl damit, dass die geschätzten Delegierten mit 
seiner Arbeit in den vergangenen 14 Jahren als Zentralpräsident zufrieden gewesen sind. Weiter meint er dazu, dass ein 
Präsident nur so gut sein kann, wenn er auch die geeigneten Vorstandsmitglieder um sich hat. Zurzeit habe er im ZV 
sehr gute Leute um sich und versichert, dass er immer und überall auf volle Unterstützung zählen kann. Somit geht ein 
grosses Dankeschön an seine Vorstandskollegen. Jürg wird weiterhin bestrebt sein, alles zu versuchen und zu 
unternehmen, die SFKV im Interesse aller SFKV-Mitglieder sowie vom SFKV-Vereinsgedanken gegen innen und aussen 
hin zu vertreten.  
 

b)  der Zentralkasse 
 

Wie Jürg Soltermann bereits erwähnte, hat ausser René Lustenberger kein ZV-Mitglied demissioniert, was heisst, dass 
sich Markus Berwert erneut zur Wahl als Zentralkassier der SFKV stellt. Jürg versichert, dass Markus in der vergangenen 
Amtszeit einfach ganz tolle Arbeit geleistet hat.  
 

Da keine anderen Bewerbungen eingegangen sind, geht der Präsident davon aus, dass Markus die einzige Bewerbung 
bleiben wird. Formhalber wird die Versammlung angefragt, ob sich noch jemand anderes zur Wahl stellen möchte. 
 

Es wird kein Wortbegehren gewünscht: 
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird Markus Berwert als SFKV Kassier in seinem Amt bestätigt 
 

Der Präsident dankt der Versammlung für das Vertrauen zu Markus und gratuliert ihm zur Wiederwahl. Jürg Soltermann 
freut sich, dass Markus weiterhin dieses doch sehr grosse Amt als Zentralkassier weiterführen wird. Der Zentralvorstand 
freut sich auf eine weiterhin angenehme und kameradschaftliche Zusammenarbeit mit Markus. 
 

c)  des Kranzkarten-Kassiers 
 

Josef Stadelmann hat in den letzten sechs Jahren bewiesen, dass er die Führung der KK-Kasse zu unserer vollsten 
Zufriedenheit ausführt. Auch Sepp hat glücklicherweise keine Demission eingereicht was bedeutet, dass er sich 
wiederum für eine weitere Amtszeit von zwei Jahren als KK-Kassier zur Verfügung stellt. Sepp muss mit Sicherheit nicht 
weiter vorgestellt werden, ihn kennt mittlerweile bestimmt alle Anwesenden bestens.  
 

Auch zu dieser Wahl werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird Josef Stadelmann in seinem Amt als SFKV-Kranzkarten-Kassier bestätigt 
 

Der Präsident dankt der Versammlung ebenfalls für das entgegengebrachte Vertrauen sowie auch Sepp Stadelmann, 
dass er die grosse und verantwortungsreiche Arbeit als KK-Kassiere der SFKV für weitere zwei Jahre übernehmen wird. 
 

d)  der übrigen ZV-Mitglieder 
 

Somit sind die Chargen, welche gemäss Statuten von den SFKV-Delegierten einzeln gewählt werden müssen, erledigt.  
Jetzt werden die weiteren ZV-Mitglieder gewählt. Hier sind, ausser Zentralsportleiter René Lustenberger, ebenfalls keine 
Demissionen eingegangen was bedeutet, dass sich alle wiederum bereit erklären, sich für weitere zwei Jahre dem 
Zentralvorstand und somit für die SFKV zur Verfügung zu stellen. Folgende drei Amtsträger, Cupleiter Nik Wendelspiess, 
Zentralsekretär Placi Caluori sowie der Informatik-Verantwortliche Mario Schmid werden zur Wiederwahl in den ZV 
vorgeschlagen.  
 

Auch zu dieser Wahl sind keine Wortbegehren gewünscht und es werden somit alle in globo gewählt. 
 

▪ Einstimmig und mit Applaus werden Nik Wendelspiess, Placi Caluori und Mario Schmid im Zentralvorstand bestätigt 
 

Auch die Wiederwahl von Nik Wendelspiess, Placi Caluori und Mario Schmid verdankt der Präsident der Versammlung 
sowie für das entgegengebrachte Vertrauen. Auch den drei Wiedergewählten dankt er, dass sie wiederum zwei Jahre 
im ZV mitarbeiten und helfen, die Interessen vom SFKV-Vereinsgeschehen aktiv mit zu gestalten. 
 

Neues Mitglied in den Zentralvorstand 
 

Nach der Demission von René Lustenberger müssen wir ein neues Mitglied in den Zentralvorstand wählen. Auf der 
Suche eines geeigneten Mitgliedes sind wir glücklicherweise in der Person von Jaime Iglesias vom UV Entlebuch fündig 
geworden.  
 

Sepp Böbner, Präsident des UV Entlebuch stellt den Anwesenden Jaime Iglesias vor. 
 

Jaime Iglesias  
▪ kegelt seit 1993, kennt den Kegelsport ausgezeichnet  
▪ seit 2006 im Vorstand UV Entlebuch – Aktuar und Cupleiter, sehr pflichtbewusst, offen für Neues, treibende Kraft 
▪ OK / OK-Präsident – 2008 CH Senioren- und Veteranen-MS – 2015 UVMW – 2018 DV-SFKV 
▪ OK-Präsident SM 2020 in Luzern 
▪ Beruflich ist er Mitinhaber einer Firma – spricht mehrere Sprachen – sehr engagierte Persönlichkeit 
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Jaime Iglesias stellt sich persönlich noch kurz vor. Er findet auch gute Worte zur Motivation im Kegelsport für alle UV. 
Natürlich würde er sich sehr freuen, wenn ihm die Delegierten das Vertrauen schenken und in den Zentralvorstand 
wählen würden. 
 

Zur Wahl eines neuen Zentralvorstandsmitgliedes werden keine weiteren Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird Jaime Iglesias in den Zentralvorstand gewählt 
 

Der Präsident gratuliert Jaime Iglesias zur einstimmigen Wahl in den Zentralvorstand und dankt der Versammlung für 
das ausgesprochene Vertrauen.  
 

Dass sich Jaime für das Mitmachen im Zentralvorstand entschieden hat wird durch Jürg Soltermann herzlich verdankt. Er 
freut sich ebenfalls sehr, dass das mit einigem Aufwand verbundenem Amt in der SFKV-SpoKo durch eine kompetente 
Persönlichkeit wiederbesetzt werden konnte. 
 

Der Zentralvorstand freut sich auf eine angenehme und kameradschaftliches Zusammenarbeiten mit Jaime. 
 

e)  der Rechnungsprüfungskommission 
 

Chef-Revisor 
 

Andreas Zürcher amtet bereits 10 Jahre als Chef-Revisor der SFKV. Er hat sich während dieser Zeit bestens bewährt und 
ist kaum mehr wegzudenken. Er führt die Arbeiten sehr zuverlässig und fachkundig aus und der Präsident kann den 
Delegierten nur empfehlen, Andreas Zürcher für weitere zwei Jahre als Chef-Revisor zu bestätigen.  
 

Auch zu dieser Wahl werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird Andreas Zürcher in seinem Amt als RPK-Chef-Revisor bestätigt 
 

Der Zentralvorstand dankt der Versammlung auch hier für das Vertrauen und gratuliert Andreas zur Wiederwahl. Wir 
danken ihm aber auch bestens, dass er sich verpflichtet hat, weitere zwei Jahre das anspruchsvolle Amt auszuüben. 
 

Revisoren 
 

Aufgrund des Rochade-Prinzips müssen wir heute ein Mitglied in die RPK wählen wobei die Amtszeit eines Revisors vier 
Jahre beträgt. Austretende Revisoren können sich immer wieder für eine neue Amtszeit von vier Jahren wählen lassen. 
 

Roland Scheidegger vom UV Bern-Stadt ist in diesem Jahr der austretende Revisor. Er würde sich wiederum für weitere 
vier Jahre als Revisor der SFKV zur Wahl stellen und zum Wohle für uns Keglerinnen und Kegler sein Amt ausüben. 
 

Roland hat sich für die DV-SFKV entschuldigt, da heute die Taufe seines Grosskindes terminiert ist. 
 

Der Präsident kann der Versammlung nur die Empfehlung mitgeben, Roland für weitere vier Jahre das Vertrauen als 
Revisor unserer Verbandskasse zu schenken. 
 

Zur Wahl von Roland Scheidegger werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Einstimmig und mit Applaus wird Roland Scheidegger in der RPK der SFKV bestätigt 
 

Der Zentralvorstand dankt der Versammlung auch hier für das Vertrauen und gratuliert Roland zur Wiederwahl. Der 
Präsident möchte im Namen des Zentralvorstandes Roland recht herzlich danken, dass er sich zur Wahl von weiteren 
vier Jahren stellte und sich somit verpflichtet, das anspruchsvolle Amt weiter auszuüben. 

 

 

8.  Anträge 
 

An der heutigen Delegiertenversammlung stehen insgesamt fünf Anträge zur Behandlung an. Eingangs der DV haben 
wir eine Traktandenänderung vorgenommen, dass zuerst über den Antrag des UV Fricktal befunden wird und erst 
danach derjenige des Zentralvorstandes.  
 

Beim ersten Antrag, eigereicht vom UV Fricktal, handelt es sich um die Abschaffung der Pflichtinserate. Wird der Antrag 
angenommen, gelangt der Antrag des Zentralvorstandes betreffend Mitgliederbeitragserhöhung zur Abstimmung. Wird 
der Antrag vom UV Fricktal abgelehnt, zieht der Zentralvorstand seinen Antrag zurück. Die Mitgliederbeiträge würden 
demzufolge wie im letzten unverändert bleiben. 
 

Der Präsident verzichtet, die jeweiligen Anträge vorzulesen, denn die UV-Funktionäre sind im Besitze dieser Unterlagen.  
 

Gegen diese Vorgehensweise wurden seitens der Delegierten keine Einwände eingebracht. 
 

Antrag 1 UV Fricktal / Rückstellung an der DV 2019   
Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit – 49 Stimmen 

 

SFKV-Statuten Artikel 64 – Abschaffung der Pflichtinserate in der Vebandszeitung  
Die Begründung zur Rückstellung im letzten Jahr war, dass über diesen Antrag nicht bei allen Verbänden an den Haupt- 
oder Mitgliederversammlungen befunden werden konnte.  
 

Wird der Antrag vom UV Fricktal angenommen, tritt dieser rückwirkend per 01. Januar 2020 in Kraft! 
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Wortbegehren 
Jaime Iglesias vom UV Entlebuch erklärt, dass gemäss Artikel 34 der SFKV-Statuten nicht über Anträge abgestimmt 
werden kann, welche rückwirkende Folgen haben. 
 

Präsident Jürg Soltermann erklärt, dass es ein Rückstellungsantrag der DV-SFKV 2019 sei, was an allen entsprechenden 
SFKV-Sitzungen immer so kommuniziert wurde. Alle UV-Funktionäre sind über diese Gegebenheit bestens informiert. 
 

Vorschlag von Zentralkassier Markus Berwert 
Rolf Niederberger, Präsident vom UV Fricktal soll diese Vorgehensweise mündlich bestätigen, damit alle anwesenden 
Funktionäre über die Richtigkeit mit der Rückwirkung auf den 01. Januar 2020 einverstanden sind.  
 

Rolf Niederberger, Präsident des UV Fricktal bestätigt diese Vorgehensweise mit einem eindeutigem JA  
 

▪ Abstimmung über die Vorgehensweise / Rückwirkung auf den 01. Januar 2020  68 JA     zu     4 NEIN 
 

▪ Mit 49 JA-Stimmen gegen 23 Nein-Stimmen wurde dem Antrag des UV Fricktal zu Artikel 64 – Abschaffung der 
Pflichtinserate in der Verbandszeitung zugestimmt 

 

Antrag 2 SFKV-Zentralvorstand / Mitgliederbeitragserhöhung um CHF 10.00 auf CHF 56.00 
  Dieser Antrag benötigt ein Einfaches Mehr – 37 Stimmen 
 

Der Antrag des UV Fricktal wurde angenommen, dadurch fehlen der Zentralkasse jährlich etwa CHF 16'000.00!  
 

Daher stellt der Zentralvorstand den entsprechenden Antrag zur Mitgliederbeitragserhöhung, damit die fehlenden 
Ausgaben annähernd ausgeglichen werden können. 
 

Zum Antrag des Zentralvorstandes werden keine weiteren Wortbegehren gewünscht 
 

Wird der Antrag des Zentralvorstandes angenommen, tritt er rückwirkend per 01. Januar 2020 in Kraft! 
 

▪ Mit 49 JA-Stimmen zu 11 Nein-Stimmen wurde der ZV-Antrag zur Mitgliederbeitragserhöhung angenommen 
 

Durch die Annahme dieses Antrages, beträgt der neue Mitgliederbeitrag per sofort CHF 56.00! 
 

b) der Ehrenmitglieder und der Rechnungsprüfungs-Kommission -es wurden keine Anträge eingereicht 
 

c) der Unterverbände und Kantonalverbände 
 

Antrag 1 UV Basel-Stadt – Einführung eines EDV-Beitrages von CHF 10.00 pro Kegler im Unterverband 
  Dieser Antrag benötigt ein Einfaches Mehr – 37 Stimmen 
 

Anstelle der Mitgliederbeitragserhöhung soll getrennt, ein EDV-Beitrag von CHF 10.00 in der Rechnung ersichtlich sein, 
also CHF 46.00 Mitgliederbeitrag und CHF 10:00 für EDV-Kosten.  
 

Der Zentralvorstand lehnt diesen Antrag ab, da dies wiederum sehr viel Verwaltungsaufwand für den Kassier bedeuten 
würde.  
 

Wird dieser Antrag angenommen, tritt dieser ebenfalls rückwirkend auf den 01.01.2020 in Kraft 
 

Zum Antrag des UV Basel-Stadt werden keine weiteren Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Mit 17 JA-Stimmen zu 40 Nein-Stimmen wurde der Antrag des UV Basel-Stadt zur Einführung eines EDV-Beitrages 
abgelehnt 

 

Da dieser Antrag abgelehnt wurde, bleibt der SFKV-Mitgliederbeitrag bei CHF 56.00, ohne detaillierte Auflistung 
 

Antrag 2 UV Berner Oberland  SFKV-Sportreglement, Artikel 29 – Ermittlung des Klubranges, Zählresultate 
Rückstellung an der DV 2019 / Begründung, analog wie bei Antrag UV Fricktal 
Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit – 49 Stimmen 

 

Der Zentralvorstand lehnt diesen Antrag kommentarlos ab 
 

Zum Antrag des UV Berner Oberland werden keine weiteren Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Mit 7 JA-Stimmen zu 63 Nein-Stimmen wurde der Antrag des UV Berner Oberland zum Artikel 29 des SFKV 
Sportreglement abgelehnt 

 

Antrag 3 UV Basel-Stadt   
  SFKV-Sportreglement, Artikel 29 – Ermittlung des Klubranges, Zählresultate 

Rückstellung an der DV 2019 / Begründung, keine Auflistung über welchen Antrag abzustimmen ist 
Dieser Antrag benötigt eine 2/3 Mehrheit – 49 Stimmen 

 

Der Antrag wurde gemäss Protokoll der DV-SFKV 2019 korrigiert und fristgerecht zur DV-SFKV 2020 eingereicht 
 

Der Zentralvorstand lehnt diesen Antrag ebenfalls kommentarlos ab 
 

Zum Antrag des UV Basel-Stadt werden keine weiteren Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Mit 18 JA-Stimmen zu 49 Nein-Stimmen wurde der Antrag des UV Basel-Stadt zum Artikel 29 des SFKV 
Sportreglement abgelehnt 
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9.  Beschlussfassung in finanziellen Belangen, die gemäss Statuten einen DV Beschluss erfordern  
 

Einsatz UVMW 2020 
 

Vorschlag Mannschaftseinsatz:  Fr. 80.00 
 

Einstimmig werden CHF 80.00 als Mannschaftseinsatz für den UVMW 2020 im Hotel Rössli, Heimberg zugestimmt 
 

Der Einzeleinsatz im Unterverband Berner-Oberland für eine 100-er Meisterschaft ist zurzeit mit CHF 22.00 gegeben, 
welcher also auch beim UVMW 2020 seine Gültigkeit hat. 
 

Budget 2020 
 

Zentralkassier Markus Berwert erläutert fachmännisch das Budget 2020  
 

Seitens der Delegierten wurden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Das Budget 2020 wird durch die Delegierten einstimmig gutgeheissen 
 

Im Namen des Zentralvorstandes dankt der Präsident für die Zustimmung des Budgets 2020. Dies sei ein erfreulicher 
Vertrauensbeweis an den Zentralvorstand in Bezug auf den haushälterischen Umgang mit unseren Finanzen.  

 

 

10.  Festsetzung Jahresbeitrag 
 

Das Traktandum über die Festsetzung der Beiträge figuriert statuarisch auf der Traktandenliste.  
 

Der Präsident erinnert, dass der SFKV Beitrag pro Mitglied «NEU» per 01. Januar 2020 – CHF 56.00 beträgt! 
 

 

11.  Festsetzung Tätigkeitsprogramm 
 

Zentralsportleiter René Lustenberger hat das Tätigkeitsprogramm / Eckdaten aktuell fürs 2020 frühzeitig aufgegleist, 
welches ebenfalls in die Unterlagen zur heutigen DV-SFKV integriert wurde. 
 

Das SFKV-Tätigkeitsprogramm / Eckdaten 2020 wird durch die Delegierten einstimmig gutgeheissen 
 

 

12.  Vergebung der schweizerischen, sportlichen Anlässe für die kommenden Jahre 
 

a) Schweizer-Meisterschaft 2021 
 

Zur Organisation und Durchführung der Schweizermeisterschaft 2021 ist eine schriftliche Bewerbung des Unterverbands  
Berner-Oberland eingegangen. 
 

Präsident Jürg Soltermann liest die entsprechende Bewerbung vor. 
 

Der gesamte Zentralvorstand stellt sich positiv zu dieser Bewerbung, da wir aus der Vergangenheit und Erfahrung 
wissen, gut organisierte SM erleben zu können. 
 

Zu dieser Bewerbung werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Mit 67 JA-Stimmen zu 5 Nein-Stimmen wird die Vergabe der Schweizermeisterschaft 2021 dem UV Berner 
Oberland übertragen 

 

Somit findet die SFKV-Schweizermeisterschaft im Jahre 2021 im Unterverband Berner-Oberland statt. 
 

Zur SM 2022 der SFKV und Folgejahre sind Bewerbungen bis zur nächsten DV im Jahr 2021 erwünscht! 
 

b) Schweizerische Senioren- und Veteranen-Meisterschaft 
 

Anlässlich der letzten DV-SFKV 2019 in Rain ist dieser Anlass für das Jahr 2021 durch die Delegierten dem UV Basel-
Stadt übertragen worden.  
 

Für das Jahr 2022 hat der UV Bern-Stadt die schriftliche Bewerbung zum genannten Anlass eingereicht.  
 

Präsident Jürg Soltermann liest die entsprechende Bewerbung vor. 
 

Der gesamte Zentralvorstand stellt sich positiv zu dieser Bewerbung des UV Bern-Stadt 
 

Zu dieser Bewerbung werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Einstimmig wird die Vergabe CH Senioren- und Veteranen-MS 2022 dem UV Bern-Stadt übertragen 
 

Der Zentralvorstand wünscht dem UV Bern-Stadt viel Glück, Erfolg und gute Zusammenarbeit zu diesem Anlass, sowie 
viele Keglerinnen und Kegler aus der ganzen Schweiz.  
 

Zu erwähnen ist, dass es auch bei diesem nationalen Anlass eine Kategorie «Jüngere» gibt! 
 

c) Schweizer UVMW  
 

Der UVMW 2021 wurde an der DV-SFKV 2019 dem UV Talschaft zugesprochen. Leider musste der UV Talschaft diesen 
Anlass aus personellen Gründen wieder zurückziehen.  



               
 

Protokoll 66. SFKV-Delegiertenversammlung/pca                  Seite 10 von 12 

Der ZV war nun darauf angewiesen, eine neue Bewerbung zum Anlass 2021 zu erhalten.  
 

Für diesen, nach der SM meist beachteten sportlichen Anlass innerhalb der SFKV, hat sich kurzfristig für das Sportjahr 
2021, der FKV Olten und Umgebung beworben.  
 

Präsident Jürg Soltermann liest die entsprechende Bewerbung vor 
 

Der gesamte Zentralvorstand stellt sich positiv zu dieser Bewerbung des FKV Olten und Umgebung. Aus Erfahrung in 
der Vergangenheit, bietet der FKV Olten und Umgebung die dazu notwendigen Voraussetzungen und Infrastrukturen, 
diesem Anlass kurzfristig organisieren zu können. 
 

Zu dieser Bewerbung werden keine Wortbegehren gewünscht. 
 

▪ Einstimmig wird die Vergabe des UVMW 2021 dem FKV Olten und Umgebung übertragen 
 

Der Zentralvorstand wünscht dem FKV Olten und Umgebung zum UVMW 2021 viel Erfolg und gute Zusammenarbeit. 
 

 

13.  Bestimmung für durchführende Unterverbände der nächsten SFKV-DV 2021 und 2022 
 

Zu diesem Traktandum kann der Präsident erfreut mitteilen, dass bereits zwei Bewerbungen eingegangen sind. 
 

Nachdem an der erweiterten ZV-Sitzung vom Februar 2020 noch keine Bewerbung präsentiert werden konnte, sind 
erfreulicherweise gleich zwei Bewerbungen zur heutigen DV-SFKV eingegangen.  
 

Einerseits die Bewerbung zur DV-SFKV 2021 vom UV Emmental und anderseits die Bewerbung vom UV Solothurn zur 
Organisation im Jahre 2022. 
 

Präsident Jürg Soltermann liest die Bewerbung zur 67. DV-SFKV, von Sonntag, 07. März 2021 vom UV Emmental vor. 
 

▪ Einstimmig wird die Vergabe der 67. DV-SFKV 2021 dem UV Emmental übertragen 
 

Präsident Jürg Soltermann liest die Bewerbung zur 68. DV-SFKV vom UV Solothurn vor. 
 

▪ Einstimmig wird die Vergabe der 68. DV-SFKV 2021 dem UV Solothurn übertragen 
 

Der Zentralvorstand dankt den beiden Unterverbänden Emmental und Solothurn für die Bewerbungen zur Organisation 
und Durchführung der DV-SFKV 2021 und 2022 und wünscht gleichzeitig in allen Belangen gutes Gelingen.  

 

 

14.  Ehrungen 
 

Ehrungen gehören immer zu den schönsten Traktanden an einer Delegiertenversammlung. Es ist doch immer wieder 
schön, wenn man spezielle Verdienste von Kolleginnen und Kollegen mit einer speziellen Würdigung ehren kann.  
 

Der Präsident bittet folgende Personen zum Vorstandstisch zu kommen: 
 

▪ Patrick Berger   UV Präsident Talschaft  neuer Präsident  

Alois Peter    UV Oberaargau   neuer Präsident 
 

Zentralpräsident Jürg Soltermann wie auch der gesamte Zentralvorstand gratulieren Patrick Berger und Alois 

Peter als designierte Präsidenten des UV Talschaft und UV Oberaargau. Viel Glück und ein «geschicktes 

Händchen» werden Patrick und Alois mit auf den nicht ganz einfachen Weg mitgegeben. Wir alle hoffen auf eine 

gute Zusammenarbeit mit dem Zentralvorstand und Unterverbänden.  
 

Als kleines Dankeschön werden Patrick und Alois mit einem kräftigem Händedruck, ein guter Tropfen Wein überreicht. 
 

▪ Roland Scheidegger  UV Bern-Stadt  amtsältester und wiedergewählter Revisor 
 

Dem austretenden Rechnungsrevisor Roland Scheidegger gebührt ein grosses Dankeschön für die letzten vier Jahre, die 
er als Revisor ausübte. Der gesamte Zentralvorstand freut sich auch hier, auf eine weitere Amtszeit sowie auf eine gute 
und kameradschaftliche Zusammenarbeit. 
 

Roland wird als Dankeschön und zu gegebener Zeit, ein Präsent vom Zentralpräsidenten entgegennehmen können. 
 

Für Präsident Jürg Soltermann kommt noch die letzte, aber doch die krönende Ehrung des Tages, und zwar diejenige 
unseres bisherigen Sportleiters René Lustenberger.  
 

Er bittet René, sich vom Sitz zu erheben, damit jedermann/frau diese spezielle Ehrung miterleben kann. 
 

René wurde an der DV-SFKV vom 21. März 2010 in Gansingen in den Zentralvorstand gewählt. Während zehn Jahren, 
davon vier Jahre als Cupleiter und danach sechs Jahre als Zentralsportleiter, hat René seinen Auftrag im Zentralvorstand 
zur besten Zufriedenheit des ganzen Verbandes ausgeübt.  
 

René hat viele SpoKo-Sitzungen, Cupwettbewerbe und Bahnenabnahmen umsichtig und lösungsorientiert geführt, 
sowie stets das Wohle der Keglerinnen und Kegler im Vordergrund behalten. 
 

René war immer ein sehr angenehmer, kameradschaftlicher und toller Mensch, wobei er seine grossen Erfahrungswerte 
immer wieder positiv im Zentralvorstand einbringen konnte.  
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René wird uns mit Sicherheit an den ZV-Sitzungen fehlen 
 

Für die besonderen Verdienste von René während zehn Jahren im Zentralvorstand im Ressort Cupleiter und Sportleiter, 
ist es für den Zentralvorstand keine Frage gewesen, jetzt den Antrag zu stellen und René Lustenberger zum neuen 
Ehrenmitglied der SFKV vorzuschlagen.  
 

Zu diesem Vorschlag des Zentralvorstandes werden keine Wortbegehren gewünscht 
 

▪ Einstimmig und mit grossem Applaus wird René Lustenberger zum neuen SFKV-Ehrenmitglied gewählt 
 

Der gesamte Zentralvorstand dankt der Versammlung für die Einstimmigkeit und freut sich sehr, René Lustenberger die 
verdiente SFKV-Ehrenmitgliedschaft verleihen zu können. 
 

Präsident Jürg Soltermann gratuliert René mit einem kräftigen Händedruck zur Wahl als neues SFKV-Ehrenmitglied und 
überreicht ihm für seine grossen Verdienste die entsprechende Urkunde sowie als Dankeschön einen Gutschein zu 
einem schönen Wellnessaufenthalt. 
 

René seinerseits lässt abschliessend sichtlich gerührt, seine zehn Jahre Mitgliedschaft des SFKV-Zentralvorstandes mit 
seinen Aufgaben Revue passieren und bedankt sich für die überreichte Urkunde und erhaltenen Präsente herzlich. 
 

10 Jahre sind vorbei – es ehrt ihn und er sei sehr stolz, die Ehrenmitgliedschaft der SFKV erhalten zu haben! 
 

10 Jahre Zentralvorstand war für ihn ein grosser Lernprozess, es war für ihn auch im Privaten eine grosse Bereicherung 
 

10 Jahre tolle Zusammenarbeit und stets «offene Ohren» im Zentralvorstand 
 

Seinem Nachfolger wünscht er von Herzen eine glückliche Hand für alle anstehenden Aufgaben in der SFKV-SpoKo, 
sowie eine gute Zusammenarbeit im Zentralvorstand.  
 

Speziell bedankt sich René abschliessend, bei seiner lieben Gemahlin Beatrice für ihr jahrelanges Verständnis zu seinen 
vielen, auswärtigen Terminen und das Mitwirken im SFKV-Zentralvorstand! 

 

 

15.  Verschiedenes 
 

Langsam neigt sich der geschäftliche Teil der Delegiertenversammlung 2020 dem Ende entgegen.  
 

In diesem Traktandum möchte es der Präsident nicht unterlassen, unseren beiden Goldsponsoren Bösiger Pneu AG aus 
Langenthal und Kegebahntechnik.ch aus Hüswil für das grossartige Sponsoring bestens zu danken. Auch allen anderen 
Sponsoren gebührt ein grosses Dankeschön für die Unterstützung. Alle Silbersponsoren wurden namentlich erwähnt. 
 

Speziell wird das Silbersponsoring vom Hotel Mittenza und Restaurant Schützenhaus Muttenz erwähnt, wobei uns 
heute, Wirtin und aktive Keglerin Ingrid Bürgin mit ihrem Team kulinarisch verwöhnen wird. Zudem führt Karin 
Ramseyer das Hotel Mittenza, was für Ingrid und Emil Bürgin eine gute Kombination für die bevorstehende CH 
Senioren- und Veteranenmeisterschaft im Jahre 2021 ist. Die Meisterschaft in Basel kegeln, im Schützenhaus bei Ingrid 
gut essen und zum Abschluss im Hotel Mittenza übernachten! 
 

Jürg bittet die Anwesenden, wenn sich Gelegenheiten bieten, unsere Sponsoren und Firmen zu unterstützen! 
 

Wortbegehren 
 

Christian Wilhelm – SFKV-Ehrenmitglied 
Leider hat er erst im Nachhinein erfahren, dass es zwei Todesfällen innerhalb der SFKV gegeben hat. Sehr gerne wäre 
Christian beim Abschiednehmen persönlich dabei gewesen, was somit nicht sein konnte. Er bittet alle UV-Präsidenten 
und Verantwortliche, dass Todesfälle in ihren Verbänden sofort unter redaktion@keglerfreund.ch dem Zentralvorstand 
gemeldet werden. Somit sind die Voraussetzungen gegeben, dass solche Nachrichten frühzeitig den UV-Präsidenten per 
Mail weitergeleitet werden können, sowie auch auf der SFKV-Homepage nachzulesen sind. 
 

Marius Langenegger – MIWEKO 
Gemäss Protokoll der erweiterten ZV-Sitzung vom 06. Februar 2020 in Aarwangen sind unter Traktandum 4d) MIWEKO 
die vorhandenen Daten der geplanten Gästekegeln und Aktivitäten, sowie weiteren Informationen nachzulesen. 
 

Marius bittet die Organisatoren solcher Events, regionale Zeitungsberichte usw. ihm persönlich per Mail zuzustellen. Die 
Berichte werden dann ebenfalls auf der SFKV-Homepage veröffentlicht. 
 

Es werden keine weiteren Wortbegehren mehr gewünscht. 
 

Abschliessendes 
Dem Zentralpräsidenten bleibt nun noch die angenehme Aufgabe, dem organisierenden Unterverband Basel-Stadt für 
die tadellose Durchführung und Organisation der heutigen, 66. SFKV-Delegiertenversammlung im Namen des gesamten 
Zentralvorstandes recht herzlich zu danken.  
 

Den Delegierten dankt er für das Interesse, dass sie im Verlaufe der heutigen DV und fürs SFKV-Vereinsgeschehen 
bekundet haben. 
 

Danken möchte Jürg bereits jetzt schon dem Jodelterzett «Gugge-Chersi», bei welchem auch Karin Ramseyer mitjodelt. 
Das Trio wird uns während dem Mittagessen mit einigen Liedern unterhalten. 

mailto:redaktion@keglerfreund.ch


               
 

Protokoll 66. SFKV-Delegiertenversammlung/pca                  Seite 12 von 12 

Der Präsident wünscht allen Anwesenden noch einen guten Aufenthalt hier in Muttenz und wünscht noch ein 
angenehmes und kameradschaftliches Zusammensein mit unseren Basler Keglerfreunden, natürlich einen guten Appetit, 
weiterhin gute Gesundheit und stets viel Holz! 
 

Zentralpräsident Jürg Soltermann erklärt die 66. Delegiertenversammlung der SFKV 2020 als geschlossen. 
               

 
Ende der 66. ordentlichen SFKV-Delegiertenversammlung 2020  12:15 Uhr  
 
Protokoll DV-SFKV 2020 
       
 
 

Placi Caluori 
Zentralsekretär          

Wolfwil, 15. März 2020/pca 
 

 

  


